JÓVENES



# JÓVENES 16 DE NOVIEMBRE DE 2019

**El relato bíblico:** 1 Samuel 16, 17. **Comentario:** *Patriarcas y profetas*, capítulos 62 y 63.

## Fe gigante



## Más luz

«David, en la belleza y el vigor de su juventud, se preparaba para ocupar una elevada posición entre los más nobles de la tierra. Empleaba sus talentos, como dones preciosos de Dios, para alabar la gloria del divino Dador. [...] El amor que le inspiraba, los dolores que le oprimían, los triunfos que le acompañaban, eran temas para su pensamiento activo; y cuando contemplaba el amor de Dios en todas las providencias de su vida, el corazón le latía con adoración y gratitud más fervientes, su voz resonaba en una melodía más rica y más dulce; su arpa era arrebatada con un gozo más exaltado; y el pastorcillo procedía de fuerza en fuerza, de sabiduría en sabiduría; pues el Espíritu del Señor le acompañaba»

(Patriarcas y profetas, cap. 62, pp. 628-629).

«Entonces dijo David al filisteo: "Tú vienes a mí con espada y lanza y jabalina; mas yo vengo a ti en el nombre de Jehová de los ejércitos, el Dios de los escuadrones de Israel, a quien tú has provocado"»

(1 Samuel 17:45).

# ¿ Qué opinas?

Si tuvieras que realizar una prueba que midiera cuánta fe tienes en Dios, ¿qué calificación crees que merecerías? (Encierra en un círculo solo una nota donde 6 es la nota mínima y 10 es la nota máxima.)

10 9 8 7 6

Si tus amigos tuvieran que calificarte, ¿qué nota te darían?

10 9 8 7 6

Noó v ol arca

Clasifica las siguientes historias bíblicas en orden, desde la persona que demostró mayor fe (1) hasta la que mostró menos fe (10).

	NOG y GI alca
	Daniel en el foso de los leones
	Pedro al caminar sobre el agua
	David al enfrentarse a Goliat
	Naamán al sumergirse siete veces
	en el Río Jordán
	Ester al acercarse al rey para pe -
	dirle que salvara a su pueblo
	Moisés al conducir a los israelitas
	cuando cruzó el Mar Rojo
	Rahab al esconder a los espías is-
	raelitas
	José al negarse a comprometerse
	con la esposa de Potifar
	Abrahán al ofrecer a su hijo, Isaac

## ¿Lo Sabías?

en holocausto

a altura del gigante Goliat se registra en 1 Samuel 17:4, siendo
«seis codos y un palmo» es decir, aproximadamente 2 metros con
97 centímetros. Sin embargo, el texto correspondiente a Samuel que se
encontró entre los Rollos del Mar Muerto, así como otros testigos escriturales
tempranos, ubican la cifra más bien en 2.6 metros que aunque muestra a un
gigante, parece una estatura más razonable.

suyos delante de Samuel; pero Samuel dijo a Isaí: "Jehová no ha elegido a estos". «Entonces dijo Samuel a Isaí: "¿Son

«Entonces dijo Samuel a Isaí: "¿Son estos todos tus hijos?"

«Y él respondió: "Queda aún el menor, que apacienta las ovejas".

«Y dijo Samuel a Isaí: "Envía por él, porque no nos sentaremos a la mesa hasta que él venga aquí".

«Envió, pues, por él, y le hizo entrar; y era rubio, hermoso de ojos, y de buen parecer.

«Entonces Jehová dijo: "Levántate y úngelo, porque este es".

«Y Samuel tomó el cuerno del aceite, y lo ungió en medio de sus hermanos; y desde aquel día en adelante el Espíritu de Jehová vino sobre David. Se levantó luego Samuel, y se volvió a Ramá».

«Y tomó [David] su cayado en su mano, y escogió cinco piedras lisas del arroyo, y las puso en el saco pastoril, en el zurrón que traía, y tomó su honda en su mano, y se fue hacia el filisteo [Goliat]. [...]

«Entonces dijo David al filisteo: "Tú vienes a mí con espada y lanza y jabalina; mas yo vengo a ti en el nombre de Jehová de los ejércitos, el Dios de los escuadrones de Israel, a quien tú has provocado. Jehová te entregará hoy en mi mano, y yo te venceré, y te cortaré la cabeza". [...]

«Y aconteció que cuando el filisteo se levantó y echó a andar para ir al encuentro de David, David se dio prisa, y corrió a la línea de batalla contra el filisteo. Y metiendo David su mano en la bolsa, tomó de allí una piedra, y la tiró con la honda, e hirió al filisteo en la frente; y la piedra quedó clavada en la frente, y cayó sobre su rostro en tierra.

«Así venció David al filisteo con honda y piedra; e hirió al filisteo y lo mató, sin tener David espada en su mano».

(1 Samuel 16:1-13; 17:40-50)

## IDENTIFÍCATE CON LA HISTORIA

«Dijo Jehová a Samuel: "¿Hasta cuándo llorarás a Saúl, habiéndolo yo desechado para que no reine sobre Israel? Llena tu cuerno de aceite, y ven, te enviaré a Isaí de Belén, porque de sus hijos me he provisto de rey". [...]

«Hizo, pues, Samuel como le dijo Jehová [...] Y santificando él a Isaí y a sus hijos, los llamó al sacrificio. Y aconteció que cuando ellos vinieron, él vio a Eliab, y dijo: "De cierto delante de Jehová está su ungido". «Y Jehová respondió a Samuel: "No mires a su parecer, ni a lo grande de su estatura, porque yo lo desecho; porque Jehová no mira lo que mira el hombre; pues el hombre mira lo que está delante de sus ojos, pero Jehová mira el corazón". [...] «E hizo pasar Isaí siete hijos

## **PUNTOS DE IMPACTO**

## EXPLICA LA HISTORIA

La narración de David y Goliat es posiblemente la historia más conocida y amada de todas las Escrituras. Probablemente la intemporalidad de la historia se puede explicar por el hecho de que contiene los elementos esenciales del drama clásico: El más pequeño y débil prevalece contra el más grande y fuerte; un chico cambia el destino de naciones; con la ayuda de Dios, un niño humilde triunfa contra toda probabilidad.

Lee el capítulo entero de 1 Samuel 17 y subraya cualquier detalle de la historia que resulte novedoso para ti. ¿Qué elemento sobresale que nunca antes habías notado? ¿A qué le atribuyes la incesante apelación que tiene esta historia para los niños? ¿Cuál crees que es la idea central de esta historia? ¿De qué manera se puede aplicar esta historia a tu vida en la actualidad?

¿Qué nos enseña esta historia acerca de los siguientes temas?:

¿Propósito de la vida?

¿Talentos y dones espirituales?

¿Fe en Dios?

«Y Jehová va delante de ti; él estará contigo, no te dejará, ni te desamparará; no temas ni te intimides» (Deuteronomio 31:8).

«Porque las cosas que se escribieron antes, para nuestra enseñanza se escribieron, a fin de que por la paciencia y la consolación de las Escrituras, tengamos esperanza»

(Romanos 15:4).

«Todo lo puedo en Cristo que me fortalece»

(Filipenses 4:13).

«Fíate de Jehová de todo tu corazón, y no te apoyes en tu propia prudencia. Reconócelo en todos tus caminos, y él enderezará tus veredas»

(Proverbios 3:5, 6).

«Porque yo sé los pensamientos que tengo acerca de vosotros, dice Jehová, pensamientos de paz, y no de mal, para daros el fin que esperáis» (Jeremías 29:11).

## Puntos de VISTA

«La tragedia del hombre moderno no es que sepa cada vez menos del significado de su propia vida, sino que ese hecho le inquiete cada vez menos». —Vaclav Havel, dramaturgo checo actual y Presidente de Checoslovaquia de 1989-1992.

«Un barco en el puerto está seguro, pero los barcos no se construyen para permanecer en el puerto». — John Shedd, filántropo norteamericano de los siglos XIX y XX.

«Nuestro mayor temor no debería ser de fracasar, sino de tener éxito en algo que verdaderamente no vale la pena». —New Tribes Missionary [Misionero de las tribus nuevas] (autor desconocido), Eternal Perspectives Newsletter (Fall 2003), p. 15.

## Aplícala a tu vida

#### Sábado

comparte en un grupo pequeño tus razones por haber clasificado a los personajes bíblicos en el orden que lo hiciste. Discute las preguntas que siguen:

¿Qué otras historias de la Biblia te vienen a la mente cuando piensas acerca de una fe que desafía a la muerte?

Comparados con los santos de las Escrituras, ¿seremos «inválidos de fe» en la actualidad?

¿Habrá un equivalente de David contemporáneo? ¿Conoces de alguien que haya demostrado una fe similar a la del niño pastor que marchó hacia algún obstáculo gigante con una fe inamovible?

¿Qué se necesita para edificar la clase de fe de la que leemos en la Biblia?

### **Domingo**

ee las historias del ungimiento de David y de su encuentro con Goliat. El siguiente comentario podría ayudarte a entender mejor la historia.

El Texto clave en la historia del ungimiento de David es el versículo siete: «Y Jehová respondió a Samuel: "No mires a su parecer, ni a lo grande de su estatura, porque yo lo desecho; porque Jehová no mira lo que mira el hombre; pues el hombre mira lo que está delante de sus ojos, pero Jehová mira el corazón"».

La NIV Life Application Bible [Biblia de aplicación a la vida NIV] ofrece el siguiente comentario:

«Saúl era alto y apuesto; un hombre de aspecto impresionante. Samuel pudo haber estado buscando a alguien que se pareciera a Saúl para ser el siguiente rey de Israel, pero Dios le advirtió contra juzgar a las personas solo por su apariencia [...] La apariencia no revela lo que verdaderamente son las personas o su verdadero valor.»

Afortunadamente, Dios juzga por fe y carácter, no por apariencias. Y debido a que solo Dios puede ver el interior, solo él

puede juzgar acertadamente a las personas. La mayoría de las personas que dedican horas a la semana en mantener su apariencia externa, deberían hacer aún más para desarrollar su carácter interior.

De los versículos seleccionados de 1 Samuel 16 y 17 el personaje que tiene la apariencia externa más impresionante es claramente Goliat. Por supuesto, la historia es una ilustración gráfica de cómo el carácter interior es más deseable que la apariencia externa. Goliat aparece desde el campamento de los filisteos como un "campeón" (versículo 4), usando una palabra hebrea rara que aparece solo dos veces en la Biblia hebrea (1 Samuel 17:4. 23). La palabra traducida como "campeón" en el versículo 51 es un vocablo hebreo más común. En el Rollo de la Guerra, descubierto en Qumran, la palabra pareciera tener el significado de «soldado de infantería».

#### Lunes

Personaliza el *Texto clave* para llevarlo contigo como una promesa durante esta semana cuando tengas que luchar contra la tentación. Por ejemplo, tu traducción personal podría parecerse a lo siguiente: «Satanás, tú vienes a mí por los sitios pornográficos de Internet, pero yo vengo a ti en el nombre del Señor Todopoderoso, el Dios de los ejércitos de Israel, a quien tú has desafiado. Esta batalla le pertenece al Señor».

### **Martes**

ee la sección *Más Luz* y luego reflexiona en las siguientes preguntas: ¿Qué clase de amor te conmueve?

¿Cuáles son las tristezas que te agobian?

¿Cuáles son los triunfos que te acompañan?

¿De qué manera pueden tus respuestas a estas preguntas llegar a ser los «temas de tu pensamiento activo» como para que tu corazón pueda palpitar «con más ferviente adoración y gratitud» y tu voz suene en «una melodía más dulce», como para que vivas de fortaleza en fortaleza?

#### **Miércoles**

ee los *Puntos de impacto* y ora acerca del propósito de Dios en tu vida. ¿Qué te invita Dios a hacer en tu vida?

#### **Jueves**

Piensa en Eliab, Abinadab y Sama. Posiblemente, ni siquiera sabes quiénes fueron, ¿verdad? Fueron los tres hermanos de David que desfilaron frente a Samuel con la esperanza de ser ungidos como rey. Estos fueron los mismos hermanos que estuvieron en el ejército del rey y escucharon las burlas de Goliat durante 40 días, mientras temblaban de miedo. Siendo que permitieron que sus temores los paralizaran, y ni uno de ellos tenía la clase de corazón que tenía David, ellos han sido olvidados mientras el legado de David sigue vivo.

Así pues, ¿qué riesgo te pide Dios que corras? ¿Cómo podrías deshacerte de tus temores y dar un paso de fe para ser como David y hacer algo grandioso para Dios?

#### **Viernes**

ué cualidades del corazón de David desearía Dios desarrollar en ti?

#### Plan de lectura para esta semana\*

Patriarcas y profetas, capítulos 62 y 63.
\*Siguiendo este plan podrás leer al menos
un libro cada año de la serie
de El Conflicto.